
ACTA SESION ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL 
 
 

 

 En Longaví, siendo las 15:15 hrs. del dia Miercoles diecinueve de Mayo 
del dos mil diez se reúne el Concejo Municipal de Longaví presidido por el Sr. 
Alcalde de la Comuna Don Cristian Menchaca Pinochet, actuando de Secretario 
Municipal EL Sr. César Viguera Fuentes y con la asistencia de los Concejales, 
Sr. Robin Araya Acevedo, Sr. Ricardo Latrach Ponce, Sr. Gonzalo Jara Reyes, 
Sr. Manuel San Martin Romero y Sr. Pedro González Lizana y Sra. Marta 
Garrido Vallejos 
 
 

TABLA 
 
1.-  Aprobación Acta Sesión anterior 
2.-  Correspondencia 
3.-  Entrega Modificación Presupuestaria 
4.-  Varios 
 
 Puesta a consideración el Acta de la Sesión anterior es aprobada, con las 
observaciones siguientes: 
 

- Sr. Manuel San Martín Romero, en cuanto a que el tema de los locales 
comerciales ubicados en el Terminal Paso Diario fue una intervención de 
la Concejala Sra. Marta Garrido Vallejos y no como esta consignado en 
dicha Acta. 

- Sr. Ricardo Latrach Ponce, manifiesta que no quedó recogido en Acta su 
intervención solicitando respuesta a información escrita por él solicitada, 
en una Sesión anterior, reiterando su entrega. 

- Sr. Gonzalo Jara Reyes, en cuanto a que él no dio a conocer que 
compartía la idea de que la feria libre funcionase en calle 3 Norte, sino 
que él era partidario que si ella era reubicada fuese en calle 2 Poniente, 
previo parecer de los feriantes y comunidad 

 

 Correspondencia 
 

Carta de fecha 03/05/10 de la Asociación Chilena de Municipalidades; 
Materia: Comunica realización de curso sobre “Políticas Habitacionales Post-
Terremoto y su Impacto a Nivel Nacional”, a efectuarse en las ciudades de 
Colbún; Santiago; Concepción y San Fernando, durante los meses de Mayo, 
Junio y Julio. 



Entrega y Aprobación  Modificación Presupuestaria 
 

El Sr. Administrador Municipal Don Luís Álvarez Ortega efectúa entrega 
de Modificación Presupuestaria a cada Concejal que a continuación se detalla:  

  
 INGRESOS        M$     

AUMENTOS 
13-03-002-9 Losa Estación Paso Diario    20.000 
13-03-002-8 Remoción Escombros Hab. Espacios Públicos   8.552 
 
GASTOS 
DISMINUCION 
21-04-004  Prestación de Servicios Comunitarios    4.280 
22-01-001  Alimentos para Personas      4.500 
22-05-001  Electricidad           500 
22-05-002  Agua            500 
22-05-003  Gas         1.000 
22-09-002  Arriendos Edificios       8.400 
31-02-002-1 Consultoría Proyectos Diversos        316 
31-02-002-1 Consultoría Proyectos Diversos     1.500 
     TOTAL    49.548 
 
GASTOS 
AUMENTOS 
22-04-009  Insumos y Accesorios Computacionales     1.500 
24-01-001  Fondos de Emergencia     15.000 
31-01-004-12 Losa Estación Paso Diario (Aporte)     2.996 
31-01-002-1 Actualización Plan Regulador      1.500 
31-02-004-45 Remoción Escombros Hab. Espacios Públicos    8.552 
31-02-004-46 Losa Estación Paso Diario     20.000 

     TOTAL   49.548 
 
 
 
 
En consideración a las disposiciones vigentes y atendido a la urgencia de 

que esta sea aprobada se pone en votación si existe la voluntad de ser puesta 
en votación su aprobación en la presente sesión, siendo acogido 
favorablemente. 

Llevada a efecto a  votación la presente Modificación Presupuestaria, es 
aprobada por unanimidad. 

 



 Varios 
 

- El Concejal Sr. González hace presente su preocupación en cuanto a que 
en algunos casos las mediaguas que le son asignadas a familias 
damnificadas por el terremoto son dejadas por espacio de varios días en 
la calle, lo que produce un feo aspecto visual. 

 
- El Concejal Sr. González entrega información relativa a la asistencia al 

Congreso de Vivienda llevado a efecto por el Capitulo Regional de 
Municipalidades en Panimavida,  además la Concejala Sra. Marta Garrido 
y el Concejal Sr. Araya profundizan en materias y temas tratados. 

 
- El Concejal Sr. Araya solicita información respecto a subvención que 

pudiese otorgar el municipio a la Segunda Compañía de Bomberos La 
Quinta para ser invertidas en Obras en el Cuartel, informándole que tal 
petición debe efectuarla la delegación en solicitud escrita.  

 
- El Concejal Sr. Araya reitera inquietud respecto a la carencia de Baños 

Higiénicos en Escuela de Hualonco. 
El Sr. Alcalde informa que la Dirección del Colegio maneja cierta cantidad 
de dinero para obras de mantenimiento. 
 

- El Concejal Sr. Araya efectúa consulta respecto a denunciar 
incumplimiento de contrato por parte de los conductores de Transporte 
Escolar. 
Se hace presente que ello es visto por DIDECO. 
 

- La Concejala Sra. Marta Garrido hace entrega de una Carpeta que 
contiene información atingente a la firma de eventual Convenio que la I. 
Municipalidad de Longaví pudiese firmar con el Parque Metropolitano de 
Santiago para visitar el Zoológico Nacional y Centro de Educación 
Ambiental Bosque Santiago poniendo a disposición de los 
Establecimientos Educacionales y/u Organizaciones Sociales de sectores 
desfavorecidos sus instalaciones. 
Será remitida a DIDECO para su estudio y posterior resolución. 
 

- El Concejal Sr. Jara solicita que el Municipio pudiese considerar a la 
Hostal ubicada frente a la Plaza de Armas, calle 1 Poniente, para la 
contratación de servicio de hospedaje al Personal Militar que labora en el 
Programa de Vivienda producto del terremoto, atendido a su oferta 
económica, haciéndole saber que queda facultado a conversar con sus 
dueños el contrato pertinente. 



- El Concejal Sr. Jara solicita un informe respecto a la Subvención 
Municipal a la Organización “Construyendo Futuro” para el 
funcionamiento de la Casa del Estudiante de Talca, con la finalidad de 
que se fije un seguimiento de los recursos otorgados y su funcionamiento. 

 
- El Concejal Sr. Jara en uso del derecho que le confiere  la Ley Orgánica 

Constitucional de Municipalidades letra H del articulo 79, solicita en forma 
escrita, si durante los meses de Abril y Junio del año 2009 en su calidad 
de Alcalde realizo viaje al extranjero, específicamente a Argentina por 
motivos funcionarios. 

 
- El Concejal Sr. San Martín se refiere al inmueble donde funcionaba la 

Escuela de La Sexta, en cuanto a si admite algún tipo de reparación, por 
cuanto de ser favorable este podría ser destinado a la creación de un 
Museo del Campo. 

 
- El Concejal Sr. San Martín da a conocer que camino ubicado en el sector 

La Amalia se encuentra en mal estado para el transito vehicular y 
producto de lo cual el bus que realiza el transporte escolar quedaría 
impedido para efectuar el servicio contratado por las razones expuestas. 

 
- El Concejal Sr. Latrach efectúa consultas atendido a que se encuentra 

presente el Director de SECPLAN, en cuanto a que a que pasa con el 
Plan Regulador Comunal y que pasa con asignación de los fondos que 
quedaron del diseño de agua potable de Lomas de Vásquez.  
Sobre el particular el Director de SECPLAN informa que se está 
reiterando ante el Organismo competente en la que se solicita la 
autorización para la utilización de los recursos que están en poder del 
municipio y en lo relacionado al Plan Regulador está en etapa de dar 
respuestas a algunas observaciones efectuadas. 
 

- El Concejal Sr. Latrach  se refiere a deficiencias existentes en su 
construcción en los puestos de Comida Rápida ubicados en el Terminal 
Paso Diario, que requiere una real preocupación en buscar soluciones a 
los problemas existentes. 

 
- El Sr. Alcalde da a conocer documento emitido por el Tesorero Municipal 

de Longaví, en el cual queda especificado, que el día 14 de Mayo se llevo 
a efecto remate publico de vehículos municipales, y que atendido a los 
altos valores mínimos no hubo oferentes interesados. 



Consecuente con lo anterior se solicita rebajar los valores mínimos 
asignado  a cada vehículo, lo que es aprobado unánimemente, quedando 
en consecuencia como sigue: 
 Camioneta Mazda, Patente TY-3715-1,    $1.500.000.- 
 Camioneta Chevrolet, Patente TS-3555-5, $1.000.000.- 
 Camión Juejín, Patente BKTL-80-8, $1.500.000.- 
 Bus, Patente DJ-3169-7, $600.000.- 

 
 

Se da término a la sesión a las 17:10 horas 
 

 


